

Y luego, dirigiéndose al Sr. Cánovas, añade:

«Nosotros declaramos ingenuamente, excelentísimo señor, que jamás, jamás, jamás, hemos visto un ministro de Hacienda de peores condiciones que el que actualmente desempeña este departamento.»

Buenos azotes, pero buenos.

Creemos importante transcribir dos párrafos enérgicos y contundentes del discurso del eminente republicano D. José Carvajal, á propósito del estado de la Hacienda; decía el ilustre orador:

«Recuérdese el Sr. Navarro Reverter con las maravillas que hace el crédito. Yo prefiero la riqueza que nace del trabajo, y mientras el arado esté sin ocupación y la industria languideciendo, yo no puedo menos de odiar profundamente esa casa del demonio que se llama Bolsa, donde todo el mundo entra con un papel en blanco y sin herramientas del trabajo, para salir enriquecido ó arruinado, pero sin trabajar ni producir para la patria.

Un labrador muy pobre se quejaba de que le echaban mucha contribución, y como viera que se la aumentaron exclamó: ¡Cómo estará la reina, cuando á un pobre como yo le ha pedido este año una peseta más de contribución! Ese digo yo también, ¡Cómo estará la Hacienda cuando por un millón y medio de pesetas se hace lo que quiere el señor ministro de Hacienda!

No son ciertamente envidiables la unión y la concordia que reina en el partido conservador; la mayoría en el Congreso murmura del Sr. Cánovas hasta el extremo de tener el Sr. Silvela que interponer toda su influencia para hacer callar á los murmuradores, y en el Senado al Sr. Martínez Campos la mayoría se le sube á las barbas, teniendo que llamar con toda urgencia en su auxilio al Sr. Cánovas. ¡Dichoso Gobierno y dichosa mayoría!

El acta de Gracia arrebatada indignamente á nuestro ilustre jefe Sr. Salmorón, se declarará por lo menos nula, según expresan los periódicos de la corte.

Si con las manifestaciones de simpatía y adhesión con que la conciencia pública ha apoyado los derechos de hombre tan eminente, solo se consigue la nulidad, nos causa dolor pensar cual hubiera sido el resultado sin estas pruebas ostensibles del país en favor del derecho oído.

Sigue hablándose de crisis ministerial y, según nos manifiestan de Madrid, hace esfuerzos el Sr. Cánovas para evitar la salida del Sr. Ibaña, temiendo la extensión que habrían de tomar los disgustos que desde hace días se notan en el campo conservador.

Ayuntamiento

En uno de los números anteriores de nuestro semanario hacíamos una excitación para que se aplicasen con todo rigor los preceptos de la Ley Municipal, los cuales establecen las multas que deben imponerse á los concejales que no asisten á las sesiones del ayuntamiento, dilatándose por esta conducta, la resolución de cuestiones importantes; hoy hemos de consignar un hecho cuyos comentarios, no necesitan exponerse, porque naturalmente se desprenden con solo relatarlo.

Los concejales Sres. Sierra, Coca, Córdoba, Pérez, Martín de la Sierra, López Tercero, Serra, Angulo y Núñez, ó sean diez concejales que es número suficiente para que pueda celebrarse sesión, hubieron de permanecer en las Casas Consistoriales, el viernes último, desde las nueve, hora señalada para comenzar las sesiones del municipio, hasta las diez y media esperando la llegada del alcalde.

No fué el presidente y algunos corregidores vieron con sorpresa que mientras ellos esperaban, el presidente se dirigía hacia la glorieta, asunto sin duda que aun cuando al parecer terminado absorbe ó sigue absorbiendo su atención y pasado breve rato con-

versaba tranquilamente la autoridad gubernativa en las puertas del ayuntamiento con los señores alguaciles.

Mírese la cuestión en abstracto ó con relación á los asuntos que en esa sesión habrían de ser tratados, entre los cuales merece consignarse el referente á la visita que el concejal republicano Sr. Núñez hizo el día 27 á la administración de consumos, y de la cual habría de dar cuenta, siempre resultará que esto no es procedimiento adecuado para satisfacer los deseos manifestados por varios corregidores de conocer la opinión del Sr. Núñez con respecto á Consumos, ni para captarse simpatías de la opinión.

El Sr. Núñez, á quien preguntamos ciertos particulares relativos á su visita, pareció no salir satisfecho de la Administración, pues aunque rebuyó contestaciones categóricas, observamos en su semblante cierto desaliento y disgusto, que hemos de saber si reflejaba las impresiones recibidas en el estudio que concluía de hacer toda vez que ha de expresarlas en sesión pública del Ayuntamiento.

Teatro Ayala.

El jueves por la noche abrió sus puertas nuestro Coliseo, en la que la Compañía dirigida por D. Emilio Ruiz puso en escena «El tanto por ciento», del inolvidable Ayala, y el bonitísimo juguete de Chacel «El amante espíritu».

La interpretación de la obra no resultó tan cabal como nosotros hubiéramos querido, pues no estuvo acertado en el reparto el Sr. Director.

La Sra. Suarez dice bien, pero no sabemos á qué son aquellos gritos que resultan en perjuicio suyo puesto que enronquece y se pone algo afónica, por lo demás hizo una Condesa aceptable; la Sra. Imperial esperamos verla en otras obras, y la Sta. Catalán sólo sabía muy bien el papel.

En cuanto á los actores son más débiles que las damas, pues el Sr. Ruiz que hizo de Pablo, debe saber que es un tipo tan simpático que siempre que habla produce el aplauso y este señor decía y decía versos pero nada más; á Reberto le aconsejamos dé una vueltecita por casa de un banquero y verá cómo aprende algo, y, sobre todo, abandone ese tonillo que hace dormir al público; en cuanto al Sr. Catalán, toda la noche estuvo fuera de su papel, pues lo pasó con sus exageraciones.

«El amante espíritu» logró tener mejor interpretación que la obra, en que todos los artistas cumplieron como buenos, en especial la Sta. Ortiz que es muy simpática.

Nota.—El Sr. Diaz que se ponga bigote, y el Sr. Contreras que se lleve el sombrero cuando vaya por el escribano.

Esta noche se pondrá en escena el magnífico drama en tres actos y en verso *La Campana de la Almudaina* y la comedia en un acto y en prosa *Sin comerlo ni beberlo*.

La compañía á dispuesto abrir un abono por cinco únicas representaciones, haciendo una rebaja del 20 por 100 á los señores abonados.

Primera de... abono.

A las cuatro, y bajo la presidencia del teniente alcalde Sr. Pérez, dió comienzo el espectáculo con la lidia del primer morucho que atendía por *Raposo*, negro,

meleno, de pocas libras, colín, cornalón y corniveleto, luciendo en la divisa los colores nacionales, salió avante y pronto despejó el anillo, vuelven los chicos al ruedo y lo corren con sus capas, pero ¡qué manera de correr! Tocaron á banderillas y cogieron los palos *El Pito* y *el Telesforo*, el primero puso par y medio á la media vuelta y otro cuarteando todo esto previas dos salidas falsas. *El Dabó* se abrió de capa y lo pasó muy regular; suena el clarín y el matador, después de un bonito brindis, empezó la faena siguiente: un pase cambiando, cinco altos, tres en redondo, sufriendo en todos ellos celadas, le dió tres pinchazos, dos de ellos regularmente señalados, en uno de ellos salió embrocado y gracias á ser el toro corniveleto, no presenciemos desgracias, y rematando con una estocada pésima de cuyas resultas el toro murió.

El segundo le decían *Fisquero*, era negro zaino, mogón, de hermosa lámina y con muchos piés, parándolo *El Toledano* que se vé es valiente y que tiene afición.

Renunciamos á decir lo que banderilleros y espadas hicieron con este y los otros dos, aquello no era matar toros, era hacer salchicha, los rehiletos los prendian donde querían, los matadores daban pases que son exclusivos de su invención.

Este murió como su hermano, degollado, el tercero y cuarto dieron juego en especial el último que era negro bragado, saltó la barrera é intentó hacerlo al tendido por varias partes, este toro lo mató la gente que bajó al anillo, una vez que *El Toledano* le dió el primer sablazo. *El Dabó*, en su tercer toro, fué cogido por él resultando que le produjo tres varetazos sin consecuencias; el ganado dió juego y respondió, pero los toreros, medianitos.

Y dejamos de consignar los innumerables tumbos y porrazos que sufrieron los chicos, porque la cosa no merece la pena.

E. DE LEÓN.

NOTICIAS

Con el título *El Diputado* está escribiendo el padre Coloma una nueva novela de costumbres políticas.

Con este motivo dice *El Heraldo* que el autor de *Pequñeces* irá á Madrid antes de que terminen las tareas parlamentarias, con objeto de asistir á las sesiones y estudiar el asunto sobre el terreno.

La sucursal del Banco de España en Gerona ha enviado á la Central de Madrid 665.000 pesetas en monedas de plata borrocas.

Hace unos días llamó la atención en Irún un caballero extranjero que llevaba puesto en la cabeza un elegante sombrero de señora sin duda alguna con el objeto de eludir el pago de los derechos á la Hacienda. Los carabineros lo vieron pasar; pero como cada cual es dueño de vestirse como le tenga por conveniente, hubieron de contentarse con reírse, y eso sin que les viera el personaje del sombrero.

¡Hé aquí una manera bonita y poco arriesgada de pasar contrabando por la frontera! Todo consiste en hacer el ridículo por un momento.

Los periódicos de Valencia cuentan que un individuo vá á presentar al Gobierno un aparato de su invención, que da la dirección á los globos con la mayor precisión y seguridad.

De Adujar ha desaparecido una linda señorita, muy conocida en aquella ciudad, que

según parece sostenía relaciones con un joven, hijo de un rico propietario.

En Villanueva del Arzobispo (Jaén) ocurrió noches pasadas un secuestro, del cual ha sido víctima una bella joven, que no ha sido encontrada, como tampoco su raptor.

De Molins del Rey (Barcelona) dos muchachas hermanas se han fugado con sus amantes, ignorándose dónde se hayan dirigido.

El día 30 de Junio dejarán de funcionar las administraciones subalternas de Hacienda y harán entrega de sus archivos á los Ayuntamientos.

Los Delegados de Hacienda se denominarán entonces Administradores Económicos y los Administradores de Contribuciones y Propiedades pasan á ser Jefe de Sección del departamento respectivo.

La situación agrícola es muy triste en Andalucía, Extremadura, la Mancha y otras regiones.

Los largos periodos de pertinaz sequía que se vienen experimentando en el año agrícola que corre, después de un crudo invierno que marcó sus desastrosas huellas en los arbolados de fruto, vienen comprometiendo el éxito de la próxima cosecha de cereales y semillas, á la vez que agravan la situación de los ganados, que no han tenido tiempo de repenar sus carnes con las escasas yerbas de la presente primavera y el mal agostadero que es vislumbra.

La situación no puede ser más crítica.

El segundo plazo para la cobranza del cuarto trimestre de las contribuciones territorial é industrial tendrá lugar en esta población en los días 1.º al 10 del inmediato Junio.

Para cuatro plazas de auxiliares de secretaria y contaduría vacantes en la Diputación provincial de Zaragoza, aspiran 55 solicitudes, entre ellos cuatro licenciados en Derecho, dos en Filosofía y Letras, siete bachilleres, tres profesores de Instrucción pública, dos procuradores, cinco secretarios de Ayuntamiento, tres oficiales de Hacienda y cuatro de Gobernación.

De seguir así las cosas, ó hay que aumentar los destinos ó disminuir los títulos académicos, porque al fin no sabemos qué hacer con tanto bachiller, tanto licenciado y tanto doctor.

¡Infame trata!

Nada menos que 2.000 esclavos se han vendido en un mes en los mercados de Fez y Mequinez.

Entre los seres humanos puestos á la venta, se contaron 1.200 mujeres jóvenes, habiéndose pagado por la que más sesenta duros.

Acaba de publicarse en Londres un libro que contiene el *Padre Nuestro* en 300 lenguas cada una con su alfabeto especial.

Este volumen se considera como una maravilla tipográfica.

Al alcalde de Ateca le ha sido impuesta multa de 100 pesetas por no satisfacer las atenciones de primera enseñanza.

El jueves al salir la procesión del Corpus se inauguró la glorieta de la Plaza de Santa María.

La procesión del Corpus estuvo concurrencísima, como de costumbre; la carrera engalanada con colgaduras y ramaje, y en los balcones se destacaban hermosos grupos de nuestras bellas paisanas.

La procesión estuvo desorganizada en el último tercio de su carrera debido á la falta de dirección de los alcaldes de barrio y mayordomos de las cofradías.